

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Año VII. Núm. 2263  
Teléfono 27

Palma de Mallorca Jueves 25 Enero 1894

OFICINAS  
Conquistador, 30 y Cadena, 2

## EDICIÓN DE LA TARDE

### TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

#### Noticias varias

Madrid 24 á las 10'30 n.

El Gobierno esta sumamente satisfecho de que el Ministro de Hacienda francés haya retirado el proyecto de graduación de los vinos que había de presentar.

Los conservadores y especialmente los romeristas están decidido á hacer una enérgica propaganda.

El Sr. Moret ha ofrecido á los comisionados de los ferrocarriles económicos estudiar detenidamente sus pretensiones para que no se construyan ferrocarriles de vía de un metro.

El Sr. Martínez Campos desde ayer se va internando en Marruecos.

#### Banquete.—Discurso del Sr. Silvela.

Madrid 24 á las 11'30 n.

Hoy se ha celebrado el banquete en honor del Sr. Silvela, han asistido 90 comensales habiendo sido su discurso aplaudidísimo.

Ha tratado del aclaramiento de todas las cosas y cree que la situación que atravesamos es gravísima; los conservadores dice, se encuentran sin reorganizar y los liberales muy gastados; defiende la bandera moralizadora en la política y en la administración; la reforma del código penal y de las leyes de seguridad pública, provincial y municipal; la nivelación de los presupuestos, sin menoscabar al ejército ni á la administración de justicia; se manifiesta partidario de las aproximaciones democráticas sin carácter de conjunciones. Esto, añade, requiere la formación de un gran partido, que si lo aceptan los conservadores pactaremos la unión, porque sería una demencia para el Sr. Cánovas que los suyos intentaran pasar á otro partido; si lo rechazan, llegarán al poder desprestigiados y sucumbirán sin gloria, mientras que nosotros estaremos tranquilos por haber cumplido con nuestro deber de ciudadanos y conservadores.

En el discurso que pronunció el señor

Villaverde, invitó al Sr. Silvela á que hablara.

Mencheta

### NOTICIAS

#### De la Capital

Movimiento de vapores:

A las tres y media de la madrugada de hoy ha llegado á nuestro puerto procedente del de Mahón el vapor *Menorca* conduciendo 6 pasajeros y variada carga.

Ha llegado á nuestro puerto á las cuatro de la madrugada de hoy el vapor *Cámara* procedente de Mahón con 10 pasajeros, la correspondencia y variada carga entre ella 24 cabezas de ganado de cerda.

En el jardín del Circo denominado vulgarmente *Hort del Rey* se está aplanando una buena parte del piso para destinarla á la construcción de un nuevo velódromo en sustitución del que está situado en el mismo punto.

El domingo próximo tendrá lugar en la Plaza de Toros, la función de despedida de la compañía que dirige el Sr. Agustini estando esta contratada para actuar en la de Valencia el día 18 de Febrero.

En la esquina que forman las calles de la Bolsaría y de Colón y entre los rieles del Tranvía existe un bache de bastante profundidad el cual ofrece un verdadero peligro tanto para las mulas de dicho tranvía como para los demás vehículos que cruzan aquellas vías.

Como la recomposición es cosa de escasa importancia, recomendamos al señor Alcalde la ordene con lo cual se evitarán seguros vuelcos.

#### De las islas

##### Mahón

Ayer mañana quedaban agotados los billetes para el sorteo de 30 del actual, pero sabemos se aguarda para el correo de pasado mañana una nueva remesa, en la Administración de D. Pascual J. Hernández, en la cual se despacharon los que quedaron premiados en el último sorteo.

Las sociedades estuvieron muy concurridas bailándose hasta las dos de la madrugada:

Ha sido nombrado profesor interino de Dibujo en el Instituto de segunda Enseñanza de aquella ciudad, D. Francisco Hernández Sanz.

El producto obtenido en la función dada en el Teatro Principal de esta ciudad en la noche del 15 del corriente á beneficio de los Establecimientos Municipales de Beneficencia ha sido de 501 pesetas.

En la calle del Conquistador de Culladeta fué cogida por una de las ruedas de un vehículo una de tantas niñas que pululan por el tránsito de los carruajes con bastante abandono de sus familias.

Aquel lmo. Prelado ha nombrado catedrático de matemáticas del Seminario al Lic. don Pedro Anglada Pbro. en sustitución del difunto presbítero D. Jaime Caymaris.

### Por correo

Los precursores de la embajada

Martínez Campos capitán

Tánger 23.—Acabo de recibir el correo de Marrakeix, que me trae noticias de los Dres. Cortés y Ozilo, mandado de avanzada por la legación de España en Tanger.

El día once presentaron ambos médicos al sultán la carta en que se le anunciaba la próxima salida de la embajada española.

Como el Gobierno, al notificar al sultán el nombre y la categoría del embajador lo calificara de «capitán general», los funcionarios marroquíes interpretaron mal esta designación, originándose de eso algunos incidentes que fueron causa de que los moros creyeran que su cherife se negaba á recibir la embajada.

Hé aquí la explicación del incidente. Al enterarse Muley Hassan de quién era el embajador de España chocó el que su Gobierno le calificara de «capitán», y para cerciorarse de lo que suponía, llamó al ministro de la Guerra, quien efectivamente le dijo que la graduación del Sr. Martínez Campos, equivalía á la de un oficial que manda un pelotón de cien hombres.

Disgustó al sultán que España le lastimara en su dignidad enviándole, en tan excepcionales circunstancias como las presentes, un hombre de inferior categoría. Tanto es así, que vaciló en otorgar el «exequatur».

Convocó antes de decidirse á los dignatarios de la «Tolba» que deliberaron largamente sobre el caso, hasta que finalmente vino la explicación de que el título de «capitán general» equivalía á algo grande y extraordinario, como á generalísimo.

### El príncipe tuerto

Tánger 23.—El Sultán indignado por la mala conducta, la depravación y el desorden en la vida privada de su hijo Muley Mojamed, el príncipe tuerto, le ha destituido en las funciones de kalif, ó lugar teniente imperial.

Ha mandado que le substituya en este elevadísimo cargo su otro hijo menor, Muley Abbas.

La decisión del Sultán ha impresionado a los marroquíes, que tenían en gran aprecio la energía y las dotes de mando del príncipe Mojamed.—R. de P.

### Explosión

París, 23.—En Toulouse ha ocurrido una terrible explosión en la fábrica del pirótecnico señor Lacroix, que ha quedado destruida.

A consecuencia de la explosión se produjo un incendio que se comunicó al resto del edificio reduciéndolo á escombros.

Hay que lamentar tres muertos y tres heridos graves á consecuencia de siniestro.

Al parecer, la explosión fué debida á alguna imprudencia cometida por algún operario.—P.

### Desórdenes en Italia

París 23.—Con motivo de la huelga de panaderos y cocheros de Pisa, han ocurrido graves desórdenes por las calles de aquella ciudad, apedreando los huelguistas á la caballería. Esta practicó algunas cargas y resultaron heridos. Se han hecho numerosas prisiones.

Témese que se reproduzcan los desórdenes.

Actívanse las negociaciones para constituir un gabinete conciliador.

### La fiebre amarilla

Por término medio se registran en Río Janeiro 11 defunciones diarias de fiebre amarilla.—P.

### Otra bomba

París 23.—Delante de la puerta principal del Printemps ha sido encontrada por la policía una bomba explosiva con la mecha apagada. Analizada la bomba en el laboratorio municipal se ha visto que contenía pólvora clorata.—P.

### Drama infantil

Málaga 23.—Un triste drama se ha desarrollado en casa del médico de Benalmadena.

Un niño, hijo de este señor, estaba jugando con un revólver, que se le disparó atravesando el balazo á una niña de tres años, hermanita del inocente matador.

La madre, al verla moribunda, volvióse loca de horror.—F.

### Telegramas comerciales

#### Algodones

Nueva-York 22.—Arribos en los puertos de América, 28.000 balas. Middling, 7 14.16.

Liverpool 23.—Ventas, 10.000 balas. Middling, 4 4.16.

Demanda moderada para el consumo á precios muy sostenidos.

Havre 23.—Ventas, 1.000 balas.

CONDICIONES Y PRECIOS bajo los cuales se insertan en La Almudaina los anuncios, reclamos y recomendaciones, desde el día 1.º de Junio de 1893

## EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO

Los anuncios, sean de la clase que fueren, se insertan en la cuarta plana, y adeudan á razón de 0'08 pesetas por línea de medida natural, del cuerpo 8. Cuando el número de inserciones de un mismo anuncio exceda de diez, se hará un descuento de 10 por 100 por cada inserción sobre el precio de tarifa y si excediere de treinta inserciones, se descontará el 30 por 100 á favor del anunciante.

Los anuncios que vayan acompañados de grabados ó clichés, adeudarán por el número de líneas que supongan, y si tienen la figura no adecuada á la medida de las columnas del periódico pagarán según el espacio que ocupen tomando por base las dimensiones de la línea. Se admiten abonos para anuncios permanentes; en este caso los precios serán convencionales. En la tercera plana solo se insertarán anuncios oficiales ó de sociedades y corporaciones. El número de inserciones no podrá pasar de dos.

Cuando estos anuncios sean de interés general para el público, sin lucro para las entidades anunciantes, ó en otra forma no devenguen derechos, se insertarán gratuitamente. En cualquier otro caso, satisfarán á razón de 0'16 pts. la línea. La Almudaina no admite comunicados, remitidos ni sueltos aplicados. Solamente publicará los primeros en circunstancias excepcionales y adeudarán á razón de 0'25 pts. en la segunda ó tercera plana y 0'50 pts. en la primera, por cada línea.—Podrán concederse anuncios en la primera plana, pagándose á 0'80 pts. la línea.

La inserción de reclamos ó recomendaciones deberá solicitarse personalmente al Director, y cuando éste conceda autorización, se publicarán siempre en carácter de letra dis tinta y de menor tamaño que el usual en el periódico y bajo el título que corresponda á cualquiera de aquellas denominaciones.

La tarifa que se fija para la inserción de reclamos y recomendaciones es de 0'25 pts. por línea, mientras otra cosa no se convenga entre el solicitante y el Director. Los anuncios mortuorios satisfarán 2 pts. en la primera línea de medida natural; si fuesen de doble medida y tamaño estrecho pagarán respectivamente 4 pts. y 10 pts.; siendo de doble medida y tamaño ancho ó sea de un cuarto de plana, 25 pts. y 100 pts. respectivamente, y si fuese de doble cuadrado ancho se aplicará el doble de la tarifa que tenga asignada la clase á que correspondan.

Los anuncios, exceptuando los mortuorios, cuya inserción se desee los domingos ó días festivos, pagarán el duplo de la tarifa que fueren. Se concede á los suscriptores el descuento de 10 por 100 sobre el precio de tarifa, en los anuncios cuya inserción soliciten, sean de la clase que fueren. Los anuncios, exceptuando los mortuorios, deberán hallarse en esta Administración antes de las cinco de la tarde, si se desean que salgan el día siguiente.

## REGLAMENTO PROVISIONAL

PARA LA

IMPOSICIÓN, ADMINISTRACIÓN Y COBRANZA DEL IMPUESTO ESPECIAL SOBRE

## ALCOHOLES

Aumentada con los artículos correlativos de la ley de presupuestos generales del Estado, anotada, y comentada, y seguida de todos los formularios inherentes para su aplicación

por

la Redacción de **EL SECRETARIADO**

Se vende al precio de UNA PESETA en la librería de *Amengual y Muntaner*.

## HERNAN PEREZ DEL PULGAR

### LAS GUERRAS DE GRANADA

Ligeros apuntes sobre la vida y hechos hazañosos de este caudillo

POR

D. FRANCISCO DE PAULA VILLA-REAL Y VALDIVIA

Esta obra se vende en la librería de Amengual y Muntaner—Cádiz—Cadena 2—al precio de 6 pesetas ejemplar.

## Últimos telegramas

Los silvelistas y la prensa  
Madrid 25 á las 9'45 m.

Los periódicos publican extensos juicios relativos á la reunión celebrada por los silvelistas.

Todos están contestes en reconocer la importancia y trascendencia que entraña el discurso pronunciado por el Sr. Silvela, elogiando su energía su sinceridad y su elocuencia.

### Nuevo proyecto

Madrid 25 á las 9'50 m.

Dicen de París que se está preparando un nuevo proyecto de dar facilidades á los vinos naturales.

El nuevo proyecto dicese que impedirá el aguado y el azucarado de los vinos naturales en los artificiales, favoreciendo de este modo á los vinos españoles.

### Teatro Principal

Función para hoy

Día de moda

Consuelo

Los pantalones

Entrada general 1 pta.—Id. al paraíso 0'75

A las ocho